

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

ESPAÑA AL PAPA De Sociedad

HACIA LA SEMANA SACERDOTAL

Cabalmente estos días en los que se ordenan y apresuran los preparativos de la que pronto habrá de celebrarse en Toledo, acaba de ser clausurada en Domodossola (diócesis de Novara en Italia) una semana para el clero diocesano. De «plegaria y estudio» la califica el *Osservatore* en la referencia y análisis que hace y con tan autorizado calificativo, da con la clave del arco, como suele decirse.

Dos afirmaciones quisiera destacar de entre las varias interesantes que los profesores hicieron, por juzgar que son ambas de evidente utilidad en nuestro caso. Decía Mons. Boni que en las empresas de celo, más que el número importa la calidad. Este mismo pensamiento lo desarrolló no ha mucho el Santo Padre. En términos generales la Acción Católica prefiere la intensidad a la extensión de sus trabajos, no solo porque sus componentes son el *genus electum*, la vanguardia escogida, que con sus virtudes y ejemplos, mueve e influye en las masas populares, sino porque siendo formalmente apostolado, es decir, vocación, renuncia, sacrificio no puede por vía ordinaria abarcar a la muchedumbre. La preferencia dicha, no equivale naturalmente a prescindencia, puesto que siendo también objeto inmediato y primario de la Acción Católica la defensa y propagación juntamente con la propia formación espiritual, se acrecentará la eficacia del instrumento y será mayor el beneficio de sus resultados, según aumente el número de quienes lo utilicen y ejerciten. Expresamente dijo el Papa en su discurso a los ferroviarios católicos aludiendo a la urgente preocupación de la calidad en la organización sin menos cabo ni olvido de la cantidad, y hablando recientemente a los jóvenes universitarios decía el que si para las grandes empresas acuden pocos y buenos, llega el momento en que también la masa es necesaria para la actuación... «Con sola una frase rica en grafismo y de una suprema expresividad resuelve el punto el mismo pontífice. *Poght E. bouni va benema molt! E. bueni, B. E. maglic.*

La mucha gente decían los antiguos y no les faltaba razón, ni para la guerra es buena, queriendo dar a entender la facilidad con que surgen el desorden y la confusión en los movimientos multitudinarios. La selección no es patrimonio de las grandes masas y el apostolado ¿quién lo ignora? es selección. Además con la demasia en el número de directores, suele coincidir la falta de serenidad por sobre de precipitación, determinada muchas veces en razón del entusiasmo que las obras suscitan. Y no basta el entusiasmo para empeños tan espinosos y difíciles, como son los de la Acción Católica. «A la piedad, escribe y aconseja oportunamente el Cardenal primado, es necesario que acompañe un estudio sereno y profundo de las grandes cuestiones que constituyen el campo donde se desenvuelve la Acción Católica en todas sus fases.

Hay que acabar con la fórmula de Fray Gerardo, «dejar los libros para meterse a predicador, achaque que por desdicha no ha sido infrecuente, entre los que, atraídos de solo su impulso personal, entraron por los campos de la acción como quien pisa terreno baldío sin dueño ni cultivo.

La más difícil y compleja de las ciencias, pues las comprende todas y es el resultado de todas podrá adquirirse de buenas a primeras sin una lenta y trabajos a preparación. Pues los frutos de esta sociología prematura bien a la vista están. La elevación económica que debe subordinarse a la espiritual, porque no se trata de hacer hombres ricos, sino hombres buenos, subvenida y colocadas a la inversa, con lo que la sindicación, al primer tropiezo en cuestiones de dinero, caerá por tierra por la falta de base doctrinal y moral de los asociados y de sus directores. Y nada digamos de cuando la Acción se convierte en argencia.

«No es un arte o profesión el apostolado, decía también Mons. Boni y es la segunda afirmación a que antes aludía, sino una misión un ministerio. Tiene algo de visión humana, pero es principalmente obra divina. La misma idea expone el señor Cardenal cuando dice que «siendo la Acción Católica en todas sus manifestaciones obra de apostolado supone un sólido fundamento de piedad sacerdotal que debe tenerse muy presente en la celebración de la Semana proyectada». ¿Qué línea de comentario puede ponerse al margen de estas dos líneas que precisas y sobrias no dejan nada que decir?

El propósito de la Semana queda con esto bien delineado. Lo que importa es que todos la ayudemos cada cual desde el sitio en que Dios le haya colocado que no se trata de un asunto baladí en el que la comisión sea inculpada sino de salvar a las almas y de hacer bien a la sociedad.

J. P. de Benito

DE FUTBOL

El próximo domingo, día 8, contendrá el Cartagena F.C. con el Hércules de Alicante.

Como para esa fecha no podrá jugarse en el campo del Stadion, por estar ya sembrado el terreno de juego, el encuentro tendrá lugar en el de la Plaza España.

LOS QUE VIAJAN
Ha regresado de Ferrol y Madrid el coronel de Artillería y Gentil Hombre de S. M. don José López Pinto, que se ha hecho cargo del mando del regimiento de esta plaza cesando el teniente coronel don Arturo Díaz Clemente.

—De Bilbao y otras capitales el director gerente de la Unión Eléctrica don Angel de la Iglesia.

—Se ha trasladado de Los Alcázar a Logroño el coronel de Infantería don Antonio Butgig con sus bellas hijas Mary y Nené.

—Ha marchado a Madrid para continuar sus estudios el joven don Luis Delgado Manzanares.

NOTAS VARIAS

Se han posesionado de los cargos de Presidente y Secretario respectivamente de la Casa Regional Murciana, de Barcelona, los señores don Enrique Parra y Pérez y don Luis Gimeno Tello, según nos comunican atentamente.

Les deseamos una brillante gestión al frente de tan necesaria e importante entidad, llamada a prestar una benéfica labor en pro de los intereses regionales en la Ciudad Condal.

—Hoy celebra su fiesta onomástica la Excmo. señora doña Obdulia Zapala esposa del Excmo. señor don José Maestre Pérez.

—Se ha presentado a la Superior Autoridad del Departamento, el Capitán de Fragata don Luis Pascual del Pobil y el Alférez de Navío don Remigio Jiménez.

—Esta mañana S. E. Almirante Rivera acompañado de su Ayudante señor Sánchez Ocoña, estuvo en el Gobierno Militar saludando al General Gil Yuste.

La casa más surtida en artículos de escritorio de fantasía
Gran surtido en gramófonos y discos Odeón y La Voz de su Amo
CASAÚ, MAYOR, 13

Calzados



De fabricación propia
APERTURA EL
VIERNES 6 DE SEPTIEMBRE
En nuestro establecimiento podrá adquirir calzados de garantía por su precio justo

Puerta de Murcia, 43

—Conducto, 2—

CARTAGENA

Rogad a Dios en Caridad por el alma del señor Don Joaquín Mateo Fernández

Redactor-Jefe de «EL ECO DE CARTAGENA» que falleció el día 7 de Agosto de 1.929

R. J. P.

El Director y Redacción de «EL ECO DE CARTAGENA» ruegan a sus amistades asistan a las misas que se celebrarán en sufragio de su alma el sábado 7 de los corrientes, a las diez y media, en la consagrada iglesia del Hospital de Caridad por lo que les quedarán agradecidos.

La traida de agua Regreso de la banda de Infantería de Marina

En 31 de agosto y 2 del actual, a las doce horas, se reunieron en la Capitanía General el Comité Ejecutivo y el Pleno de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, que fueron presididos por el Excmo. señor Capitán General del Departamento don José Rivera y Alvarez de Caceres.

Asistieron el Excmo. señor don Alfonso Torres, señores representantes de los Ministerios de Marina y Hacienda, delegado de Fomento de la Confederación Hidrográfica del Segura, Ingeniero-Director de esta Mancomunidad, Representantes de los Municipios de Murcia, Lorca, Elche, La Unión, Totana, Cieza, Fuente-Alamo, Alhama, Bullas, Torres de Cotillas y Librilla.

Después de leídas las actas de las sesiones anteriores que fueron aprobadas, el Secretario dió cuenta de la Correspondencia Oficial, así como de los acuerdos que el Comité Ejecutivo ha tomado en sus juntas mensuales, que fueron sancionados por el Pleno.

Se procedió a dar cumplimiento al artículo 13 del Reglamento, que dispone se nombren dos Vocales con carácter de Fiscales para la revisión de las cuentas del año, siendo elegidos por unanimidad los señores Representantes del Ministerio de Marina y del Municipio de La Unión.

El señor Ingeniero-Director manifestó que con gran actividad se están llevando a cabo los trabajos de Nivelación de Precisión, habiéndose terminado los del Canal del Segura y llevándose a efecto los de España.

Refiriéndose al Proyecto de Bases o Plan General de Obras, dijo que continúa en el Consejo Superior de Obras Públicas sometido a estudio de donde saldrá informado próximamente debido al interés que en ello tiene el Excmo. señor Ministro de Fomento.

El señor Montalvo dice que por la Dirección Técnica se han realizado los trabajos preparatorios para acometer de manera rápida las grandes obras que habrán de realizarse, una vez aprobado el Proyecto.

Fueron presentadas las cuentas del mes de Julio correspondientes a los servicios Técnicos y Administrativos que merecieron la aprobación.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Cine Sport.—Hoy Enciclopedia Pa-thé, «Su primer éxito» y «Bomba va (cómica)». Mañana «Las chicas de vacaciones» por Sisa Caral.

En el correo de esta mañana ha regresado de Murcia la laureada banda de música de este tercer regimiento de Infantería de Marina, que tan brillantemente ha actuado en la capital dando magníficos conciertos que ha sido entusiastamente alabados por todos.

Reciban su digno director el Maestro Mayor y notable compositor don Jerónimo Oliver y demás excelentes profesores que la componen nuestra cordial felicitación.

SUCESOS

Niña gravemente herida por una camioneta

Esta tarde cerca de las dos ha ocurrido una lamentable desgracia en la carretera de La Unión, frente a la Media Legua.

La camioneta matrícula M U 5673 que pasaba por dicho sitio, cargada de pipas de vino, atropelló a una niña, hiriéndola, según nos dicen de gravedad.

El chofer recogió a la niña trasladándola inmediatamente en la camioneta a este Hospital de Caridad, donde fué asistida, quedando hospitalizada.

La niña se llama Isabel Torralba Ruiz, de 10 años, con domicilio en la Media Legua.

El chofer llamado José Nieto Segado ha sido detenido.

El Juzgado interviene en el asunto.

Mando periodístico

Por asuntos particulares se ausenta definitivamente de la vida periodística el que fué Director de nuestro querido colega «Cartagena Nueva» don José Abdón Martínez.

Para relevarle en el cargo ha sido nombrado por la propiedad del periódico nuestro compañero en la prensa don Esteban Satorres.

Información de Ejército

Pasan destinados a la zona de Madrid y Barcelona respectivamente, los nuevos Tenientes de Segundidad don Angel Soria Colayeta y don Blas Milla Rivas.

—Se conceden dos meses de prórroga a la licencia que por enfermedad disfruta en Murcia, al Alférez alumno de la Academia de Artillería don José Satorres Sam.